

Pouvoir d'agir *déstigmatiser* **Citoyenneté**
Partenariat EMPLOI SOCIÉTÉ INCLUSIVE
RESPECT
AUTODETERMINATION **Coopération**
Insertion PARTICIPATION
PARCOURS Accompagner **vivre ensemble**
AUTONOMIE PAIR-AIDANCE
PROJET impact social *Logement*

Rapport moral

Présenté lors de l'Assemblée Générale
du 18 juin 2024



Associations Sinclair

2 avenue du Maréchal Joffre

68100 MULHOUSE

Merci à tous d'être là.

Ce n'est rien de dire que nous traversons des temps difficiles, où des fractures profondes, des valeurs négatives, des incertitudes inquiétantes et du désenchantement menacent ce en quoi nous croyons : une société où la liberté et l'égalité ne valent que par la fraternité.

C'est une chance d'être ici tous rassemblés dans deux associations qui mettent en avant, pour éclairer leur route, des valeurs humanistes de solidarité, de justice, de dignité et de partage. Et d'espoir.

L'AG est un moment pour s'arrêter sur le chemin accompli l'année passée et se projeter ensemble vers l'année prochaine et davantage encore : notre projet associatif nous entraîne jusqu'en 2030 et va nous solliciter tous pour le mettre en œuvre : personnes en situation de handicap, familles et aidants, professionnels, avec la direction et le CA.

Nous sommes engagés depuis quelques années maintenant dans la transformation de l'offre de service, c'est-à-dire dans un effort pour progressivement faire évoluer tout Sinclair, afin d'accueillir et accompagner les personnes avec toujours plus d'attention, de construire avec elles et en lien avec nos partenaires un parcours de vie qui leur permette de se réaliser pour elles-mêmes et avec les autres. En développant le pouvoir d'être et d'agir de tous.

C'est le résumé du projet associatif. Ce projet est une feuille de route que nous allons partager dans l'année à venir avec tous pour le faire vivre pour de vrai. Pour que ces paroles prennent vie.

Le changement ce n'est pas simple, ce n'est pas linéaire, cela enthousiasme, mais cela fait peur aussi, cela bouleverse les façons de travailler, l'organisation, les places et les rôles. C'est exigeant, cela nous engage. C'est aussi nécessaire pour faire évoluer nos associations dans ce monde qui évolue lui-même: pour garantir la qualité de l'accueil et de l'accompagnement. Pour coopérer toujours mieux au service des projets des personnes et avec elles.

Vous nous dites, vous que nous accompagnons, ce qui est important pour vous :

« Dire à l'autre nos forces mais aussi nos faiblesses, s'approprier dans la différence »

« Travailler en équipe, avoir confiance, être autonome, apprendre de nouvelles choses »

« Nous souhaiterions que les autres soient plus respectueux et ne se moquent pas de nous et de nos différences. Pour cela, il serait bien d'expliquer nos difficultés afin d'être mieux acceptés.

« Pour nous, la vie, c'est ...? Un chemin varié, ponctué par différentes épreuves positives comme négatives afin d'être une meilleure vision de soi-même. »

« Que faudrait-il pour un monde meilleur ? De la paix, savoir exister ensemble et non pas les uns contre les autres. Il faudrait plus d'égalité et moins de fossés, de cases entre les personnes. »

« Dans le mot avenir, il y a de la joie »

Vous nous partagez combien les différences nous enrichissent, que nous n'avons pas à en avoir peur ; vous nous confortez dans l'idée qu'il y a beaucoup de chemins pour parcourir la vie ; vous attendez que nous vous y aidions et vous vous engagez vous même sur ces chemins.

Notre projet associatif nous inscrit aussi dans un environnement et dans la société.

Cela nous engage -plus que jamais- à jouer un rôle de veille, d'interlocuteur, de porteur d'un message : celui de partager avec nos partenaires et décideurs et financeurs, avec les élus également, qu'une société qui est attentive aux plus faibles devient plus forte, que ce qui peut dissoudre les peurs et les haines c'est une politique volontairement solidaire et que la justice est de lutter contre les inégalités.

Pour nous conforter dans ce rôle et cette place nous pouvons nous inspirer du « pacte du pouvoir de vivre » : ce pacte rassemble depuis 5 ans 60 organisations (syndicats, associations d'éducation populaire, de l'économie sociale et solidaire, de lutte contre toutes les formes d'exclusion) autour de valeurs communes. Il affirme, en 90 propositions qu'on peut un autre modèle de développement économique, qui partage les richesses, qui répare la planète, dans une société qui prend soin, qui protège et accompagne.

« Ensemble on peut trouver des solutions pour rendre le quotidien plus juste et plus digne, pour accélérer la transition écologique sans laisser personne de côté, pour renforcer le pouvoir d'agir de chaque citoyen, pour préparer l'avenir. »

Nous avons besoin de cette vision, ambitieuse et réaliste, en réponse à la crise de sens que nous traversons, pour savoir autour de quoi nous rassembler : cet engagement est précieux, salutaire et porteur d'espoir.

Vous savez que je suis très attachée à la figure de l'Abbe Pierre, il disait : « Ne lâchons rien ». On va essayer !

Odile FOURNIER,
Présidente des associations Marguerite Sinclair
et des Ateliers Sinclair
Assemblée générale du 18 juin 2024